

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

NEGOCIAN EL INE EN VARIOS FRENTERES

La negociación para crear el Instituto Nacional de Elecciones (INE) y elegir a los integrantes de su consejo se desarrolla en varios frentes. De acuerdo con fuentes del Pacto por México, en el Senado de la República se avanza actualmente en el diseño constitucional del nuevo órgano electoral. Paralelamente, la Cámara de Diputados, por un lado, y el Pacto por México, por otro, analizan la elección de consejeros electorales. La elección, señalaron las fuentes, puede tener dos tiempos: la que complete la integración del actual Instituto Federal Electoral (IFE) y la que nombre a los consejeros del nuevo INE. Los nombres de los competidores en ambas elecciones podrían ser diferentes, pues se trata de dos órganos constitucionales distintos. Si algunos de los consejeros que eventualmente se elijan para el actual IFE —que opera ahora con sólo 4 de 9 consejeros— aspiraran a formar parte del INE, para el que se prevén 11 integrantes, deberán esperar las características requeridas y hacer su solicitud respectiva. Las fuentes consultadas hicieron notar, sin embargo, que si un consejero del IFE fue avalado por la mayoría de los legisladores tiene probabilidades de que ese apoyo se repita. (REFORMA, NACIONAL, P. 19, GUADALUPE IRIZAR)

ACAPARAN PARTIDOS 52% DEL PRESUPUESTO DEL IFE EN 2014

Al menos 52% del presupuesto que se asignó al Instituto Federal Electoral (IFE) para 2014 está destinado para cubrir las prerrogativas de los partidos políticos, con lo que el máximo órgano electoral verá afectada su operatividad. La Cámara de Diputados aprobó un recorte de 500 millones de pesos para el organismo comicial, lo que aseguran los consejeros les genera un fuerte ajuste en distintos programas y proyectos que se planearon llevar a cabo el próximo año. Benito Nacif, consejero presidente provisional del Instituto, comentó que “el recorte de 500 millones de pesos equivale a poco más de 6% del presupuesto de operación del IFE, respecto del presupuesto solicitado. La Cámara de Diputados no señala en qué rubros debe aplicarse el recorte, la Constitución claramente protege el rubro correspondiente al financiamiento público a los partidos políticos, que asciende a 4 mil 44 millones de pesos y no puede ser afectado por el ajuste presupuestal”. En conferencia de prensa, detalló que en consecuencia se sacrificarán proyectos como el Programa de Modernización de Infraestructura Inmobiliaria, con lo que el organismo electoral pretendía dejar de pagar algunas rentas de inmuebles que ocupan juntas locales y en lo cual se gastan unos 300 millones de pesos. También se verá afectado el programa de renovación de equipo del Sistema Integral para la Administración de Tiempos de Estado y del Sistema Integral de Verificación y Monitoreo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, ARIADNA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 8, LESLIE GÓMEZ)

CHIAPAS

INDAGARÁN GOBIERNO DE SABINES POR DEUDA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó un informe con presuntas irregularidades financieras en el gobierno de Juan Sabines en Chiapas (2006-2012), que ascienden a 40 mil millones de pesos. El monto corresponde a 15 o 20% de los recursos enviados al estado por la federación, a través de diferentes fondos que incluyeron educación, salud, infraestructura de caminos y carreteras, informó Horacio Culebro Borrayas, abogado y activista. En abril pasado, el también ex diputado interpuso ante las oficinas de la Fiscalía de Servidores Públicos de la Procuraduría General de la República (PGR) en la ciudad de México una querrela contra el ex gobernador perredista y 50 de sus ex colaboradores, a quienes se les responsabiliza del endeudamiento. Del mismo modo, el abogado pidió que una vez reunidos las exigencias y requisitos que señalan los artículos 14 y 16 de la Constitución federal, se consigne la indagatoria al juez penal correspondiente. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, ÓSCAR GUTIÉRREZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

DISTRITO FEDERAL

FALLAN DELEGADOS ANTE INSEGURIDAD

A pesar de que Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, prometió el inicio de operaciones de los Gabinetes de Seguridad Pública en las delegaciones, éstas incumplieron. Se constató que en 8 de 10 demarcaciones no hubo reuniones de dichos grupos de trabajo. Estos gabinetes deben sesionar diariamente para evaluar los índices delictivos y establecer estrategias para abatir el crimen. En estas reuniones deben estar el delegado y representantes de la Policía de Investigación, del Fiscal, la Contraloría y Seguridad Pública de cada demarcación. Donde sí están funcionando es en la Gustavo A. Madero, donde llevan operando desde el 1 de noviembre, e Iztacalco, donde arrancó el lunes. En las otras demarcaciones visitadas: Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Xochimilco y Venustiano Carranza, no hubo sesión de trabajo. Las excusas fueron variadas. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, REDACCIÓN)

YA HAY FECHA PARA PASARELA DE DELEGADOS

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó el calendario de comparecencia de los 16 jefes delegacionales y de titulares de los organismos autónomos para conocer sus necesidades presupuestales para 2014, esto de cara a la elaboración del paquete presupuestal. Las jefaturas delegacionales del Distrito Federal tendrán 500 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para Infraestructura Social (FAIS), y deberán exponer los proyectos del 25 al 27 de noviembre. La pasarela comenzará el jueves 21 de noviembre con Edgar Elías Azar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF); Jazmín Esquivel Mossa, presidenta del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal (TCADF); Diana Talavera Flores, presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), y Alejandro Delint García, presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF). El viernes 22 de noviembre asistirán Margarita Darlene Rojas Olvera, titular de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Distrito Federal; Óscar Mauricio Guerra Ford, comisionado presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (InfoDF); Enrique Dussel, rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM); y Perla Gómez Gallardo, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF). (LA CRÓNICA DE HOY, CIUDAD, P. 14, JENNIFER ALCOGER MIRANDA; EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 6, ARTURO PÁRAMO)

OAXACA

CNTE AMAGA CON RETOMAR 35 ESCUELAS

Integrantes de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) amagaron con rescatar las 35 escuelas que aún permanecen en poder de la Sección 59 o de padres de familia. "Vamos a dar un tiempo considerable (para que las regresen), pero de no ser así estaremos rescatándolas", explicó Norma Cruz Vázquez, representante de Valles Centrales de la Sección 22 del SNTE, pertenecientes también a la Coordinadora Nacional de trabajadores de la Educación (CNTE). Comentó que hasta el momento han recuperado 120 planteles de forma pacífica. Esas escuelas, dijo la dirigente en entrevista, estaban bajo el control de la Sección 59 del SNTE, la cual calificó de "espuria", así como de padres de familia, en varios municipios de la entidad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y ESTADOS, P. 1 Y 20, NATALIA GÓMEZ Y LUPITA THOMAS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

TABASCO

ACUSAN INJERENCIA DE NÚÑEZ EN ELECCIÓN DEL PRI

Evaristo Hernández Cruz, ex edil de Villahermosa, Tabasco, acusó al gobierno estatal del perredista Arturo Núñez Jiménez de impulsar una campaña de desprestigio en su contra y de “meter las narices” en la elección para designar al nuevo dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, en la que participa como uno de los dos aspirantes. Lo anterior, luego de que la Secretaría de la Función Pública lo denunció por colusión de servidores públicos, junto con José Manuel Sáiz Pineda, secretario de Administración y Finanzas en el gobierno del priísta Andrés Granier Melo, así como a otros seis ex integrantes de su administración y a cuatro ex empleados de la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI), por incumplir un convenio para construir dos mil 500 casas para los afectados por las inundaciones de 2007. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, RENÉ A. LÓPEZ)

VERACRUZ

DUARTE, ALIADO DE REFORMAS ESTRUCTURALES

Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, afirmó que es momento de responder al llamado de Enrique Peña Nieto, presidente de México, para realizar las reformas estructurales que México requiere. “El llamado del presidente Enrique Peña Nieto representa la transformación más ambiciosa de nuestro país en décadas, significan la oportunidad de consolidar a un México que tiene que estar entre las primeras naciones y Veracruz es un aliado convencido de las grandes reformas”, aseguró el mandatario al dar un mensaje con motivo de su III Informe de Gobierno. Ante gobernadores, legisladores y Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), quien acudió en representación del Ejecutivo federal, Duarte expresó que la reforma energética fortalecerá la economía nacional y las familias veracruzanas, dijo, porque ya no se pueden perder más oportunidades, pues es necesario transformar al sector energético para ser más competitivos. En el fuerte de San Juan de Ulúa, el gobernador hizo un balance de los primeros tres años de su gestión en donde destacó los avances en materia de seguridad, combate a la pobreza, marginación, desarrollo económico y educación. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, ALBERTO MORALES Y KARAL BRISEÑO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

BUENAS PRÁCTICAS JURISDICCIONALES MAXIMIZAN LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES: LUNA RAMOS

Las buenas prácticas en el ámbito de la justicia electoral garantizan la confianza de la ciudadanía y maximizan la protección de los derechos político-electorales, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al participar en la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas. “Todas las salas y tribunales electorales del país tenemos el propósito de servir a la comunidad. Las y los mexicanos son nuestra razón de ser, una forma de lograrlo es mediante el buen desempeño de nuestras funciones”, dijo. Durante su intervención en la mesa “Eficacia y buenas prácticas de la justicia electoral local como justicia constitucional”, señaló que el Tribunal Electoral se ha fortalecido y ha logrado la confianza de la ciudadanía, porque mediante la emisión de sentencias bien fundamentadas atiende las demandas de justicia, además de salvaguardar las garantías individuales. Pedro Esteban Penagos López, magistrado de la Sala Superior, manifestó que los juzgadores estatales y federales deben ejercer la facultad de pronunciarse por la inconstitucionalidad de las leyes que no garanticen la tutela efectiva de los derechos humanos. Por otro lado, al debatir sobre el “Análisis de la evolución de los diseños constitucionales más recientes en el ámbito local de justicia constitucional”, Juan Manuel Sánchez Macías, magistrado de la Sala Regional Xalapa, comentó que los integrantes de las salas Superior y Regionales reciben una constante actualización en el conocimiento de las normas para fundamentar sus resoluciones y atender los principios de la justicia electoral. En tanto, en la exposición de reflexiones sobre “La protección de los derechos fundamentales a nivel local: análisis de la eficacia de los mecanismos de control constitucional”, Adín Antonio de León Gálvez, magistrado presidente de la Sala Regional Xalapa, refirió que el máximo organismo electoral del país ha emitido jurisprudencias y tesis para hacer efectiva la justicia electoral, especialmente la enfocada a la defensa de los pueblos indígenas. Al clausurar los trabajos de la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas, Manuel González Oropeza magistrado de la Sala Superior, llamó a cultivar y profesionalizar las judicaturas locales para hacer efectiva la protección de la voluntad popular. Dijo que la justicia electoral ya está rindiendo frutos y para enriquecerla es necesario generar confianza entre la ciudadanía con el fin de que acuda a los tribunales a solicitar la tutela de sus derechos. (NOTIMEX, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; HORA CERO.COM, NOTIMEX; NOTISISTEMA.COM, REDACCIÓN)

REFORMA POLÍTICA DEBE FORTALECER DEMOCRACIA: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), expresó su confianza en que la reforma político-electoral que se discute en el Congreso de la Unión “va a beneficiar a la sociedad, porque definitivamente creo que todos los legisladores son conscientes de que tienen que atender a la voz de la ciudadanía, y van a hacer lo mejor que corresponda a nuestro país”. En entrevista, tras inaugurar de la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas, en el Palacio Municipal de Veracruz, Veracruz, Luna Ramos expuso que él no podría calificar como “buena o mala” la reforma. “Nosotros no podemos juzgar si está bien o está mal un cambio del IFE al INE o Instituto Nacional Electoral, porque somos aplicadores de la ley, aplicamos la anterior y la que venga en los términos que sea”, explicó. En otro tema, el magistrado presidente del TEPJF afirmó que ese organismo no es oneroso para el erario porque lleva varios años sin aumentar su gasto. “Nosotros no hemos modificado nuestro presupuesto desde hace seis años en cuanto a nuestras percepciones y en cuanto al gasto cotidiano”, dijo. Por su parte, Javier Duarte de Ochoa, coincidió con Luna Ramos en el sentido de que los legisladores fortalecerán el sistema democrático en el marco del análisis de la reforma política. “Hago votos por el fortalecimiento de este sistema democrático, emanado no de gobernadores, sino de la voluntad popular a través de las legislaturas de los estados; estamos en un momento donde se debate el futuro de las instituciones y la viabilidad del crecimiento institucional de las instancias judiciales”, dijo. (DIARIO AZ, LOCAL, P. 5, ALEJANDRA HERRERA; EL DICTAMEN, LOCAL, P. 4, MARIO VÁZQUEZ SANDOVAL; EL HERALDO DE VERACRUZ, LOCAL, P. 4, YASMÍN MARICHE; IMAGEN DE VERACRUZ, LOCAL, P. 5, LAURA MORALES; INTERNET: AZ DIARIO.COM, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

DESCARTA CÁRDENAS BUSCAR CARGO ELECTORAL

Cuauhtémoc Cárdenas advirtió que la propuesta de crear un nuevo Instituto Nacional de Elecciones (INE) representa un riesgo el federalismo y descartó tajantemente ocupar un puesto en el consejo de ese órgano, de prosperar la iniciativa. "Yo creo que deben subsistir los organismos estatales. Yo no veo conveniente la concentración de la actividad electoral en un organismo nacional. Yo creo que pues esto va contra la federalización misma de las actividades", subrayó el líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD). El nombre de Cárdenas fue propuesto en el Pacto por México por representantes de su propio partido, quienes incluso lo señalaron como posible presidente del nuevo órgano. "No sé a quién se le ocurrió, pero yo de ninguna manera iría a un organismo de ese tipo", respondió al ser cuestionado al respecto. Para dirigir al INE se han propuesto personalidades como María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Roberto Duque, colaborador de la magistrada electoral; Carlos Elizondo, ex director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), y Fernando Agis, ex director de prerrogativas del Instituto Federal Electoral (IFE). (REFORMA, NACIONAL, P. 19, STAFF)

PIDE MAGISTRADO QUE NUEVOS CONSEJEROS SEAN POR PERIODO CONSTITUCIONAL

Adolfo Riva Palacio Neri, magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), confió en que los legisladores actúen con visión de Estado y no con visión de facción o de partido y respeten el tiempo para el cual serán designados los cinco nuevos consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) y no solo sean de transición. Dentro de las propuestas que impulsará en caso de ser electo como consejero del IFE, refirió la necesidad de que todas las decisiones que tome como consejero electoral estén debidamente argumentadas. Ello, al recordar que un alto porcentaje de resoluciones sobre fiscalización y procedimientos administrativos sancionadores aprobados por el IFE, son revocados por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En medio de las deliberaciones que lleva a cabo la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados para elegir a los cinco integrantes del Consejo General, dijo que el tiempo corre en contra de la creación del Instituto Nacional Electoral (INE), y todas las reformas y disposiciones legales deberán aprobarse antes de junio próximo. (EL SOL DE MÉXICO, CIUDAD, P. 5, NOTIMEX; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX)

DEMOLERÁN SEDE DE LA SCJN EN LA COLONIA CENTRO

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó que en los próximos días comenzará los trabajos de demolición del inmueble ubicado en la calle de Chimalpopoca 112, colonia Centro, Distrito Federal, debido a que tiene deficiencias en la resistencia del concreto lo que representa un riesgo estructural. Conforme a una valoración que busca detonar mejoras en el entorno urbano y un mayor beneficio para la institución, la Corte determinó construir un estacionamiento con 900 cajones que dé cabida a los vehículos tanto oficiales como de los trabajadores, lo cual le dará mayor valor al predio y le generará ahorros. El inmueble que ahora será demolido fue ocupado para cubrir necesidades temporales de espacio de trabajadores del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de la entonces Dirección General de Informática, y de la Dirección General del Canal Judicial. (LA CRÓNICA DE HOY, CIUDAD, P. 15, DENNIS A. GARCÍA; INTERNET: RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE CÓRDOBA.COM, HUGO HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

DIPUTADOS SE ASIGNAN CINCO MIL MILLONES DE PESOS

La Cámara de Diputados tiene una partida de cinco mil millones de pesos para que sean distribuidos entre los 500 legisladores. Esta cantidad es para obras en sus respectivas comunidades; sin embargo, el coordinador de cada una de las siete fracciones parlamentarias es quien determina cómo se reparte el dinero, según dijo Víctor Manuel Jorrín Lozano, diputado de Movimiento Ciudadano (MC). El legislador detalló que se trata de la misma cantidad que se le asignó a cada uno de los diputados hace un año. Jorrín Lozano admitió que la distribución de dinero puede ser discrecional: "Sí, sí puede ocurrir, porque muchos diputados no están informados de cómo opera ese presupuesto. Y son bolsas que en ocasiones se manejan de manera discrecional. Y ahí se tiene uno que poner muy listo para que te toque". (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 6, IVONNE MELGAR)

ADVIERTE MADERO ALZA EN DEUDA PÚBLICA

Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó ayer que con el presupuesto federal aprobado por la Cámara de Diputados para 2014 aumentará la deuda pública. "Es un presupuesto que crece a partir de deuda, en donde va a crecer la deuda pública y que la vamos a tener que pagar todos los mexicanos", dijo en Acapulco. Subrayó el rechazo de su partido a la reforma fiscal que, dijo, tendrá un efecto dañino en la economía de las familias y en la competitividad del país. "Estaremos vigilando que el presupuesto no se use indiscriminadamente. Tenemos que ser vigilantes para que se maneje con transparencia, eficacia y en beneficio de la gente". En referencia a la reforma energética, Madero dijo que la iniciativa de su partido es la mejor. "No nos convence la reforma del PRI, la del Presidente Enrique Peña Nieto. Estaremos impulsando una reforma que realmente resuelva los problemas. Tenemos que importar 40% de la gasolina, 40% del gas natural, 60% de petroquímicos", enumeró. Ante este escenario, añadió, la propuesta del blanquiazul permitiría solucionar este problema y convertir el sector energético en motor para impulsar el desarrollo, inversión y crecimiento económico de México. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, STAFF)

GOBIERNO DEBE BAJAR SUELDOS: PAN Y PRD

El panista Ricardo Anaya, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Mario Delgado, senador por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguraron que ahora le corresponde al gobierno federal implementar el plan de austeridad para disminuir en 5% los salarios de sus altos funcionarios y en el mismo porcentaje el gasto de operación. En entrevista, luego de participar en la inauguración de la XIX Reunión interparlamentaria México-Canadá, Anaya dijo que "una demanda constante de la sociedad es que, antes de cobrar más impuestos, el gobierno federal gaste menos y mejor. "Por supuesto que debe haber un plan de austeridad y es un asunto del que debemos estar pendientes", comentó. Por su parte, Delgado dijo que ahora es el gobierno el que debe aplicar este plan de austeridad y debido a que se encuentra aprobado en la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, "ya no hay manera de darle la vuelta". Recordó que existe un artículo transitorio donde el gobierno federal debe presentar este plan de ahorro el primer trimestre del próximo año. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, HORACIO JIMÉNEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

APUESTA PEÑA A MEJORA LABORAL CON REFORMAS

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, aseguró que las reformas impulsadas por su gobierno ayudarán a generar cientos de miles de empleos en México. En particular, afirmó, de ser aprobada la reforma energética la reducción de costos impulsará el empleo. "De ser aprobada, permitirá que México utilice sus vastos recursos energéticos para reducir los costos de producción de toda su economía. Con la reforma energética, además de que las familias pagarán menos por la electricidad y energéticos como el gas, también habrán de generarse cientos de miles de nuevos empleos de calidad", dijo. Durante su participación en el Foro internacional sobre políticas públicas de empleo y protección social, el Presidente reconoció la existencia de al menos 2.7 millones de personas sin empleo. Además, aceptó que seis de cada diez mexicanos trabajan en la informalidad. El mandatario resaltó la evolución de indicadores de empleo e informalidad: 475 mil empleos desde septiembre y 440 en el último trimestre en relación con el mismo periodo de 2012. "Esta evolución es sumamente relevante porque ocurre en un contexto de desaceleración económica donde el número de personas ocupadas se mantuvo estable", pronunció. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, MAYOLO LÓPEZ)

IFAI ABRE DATOS SOBRE REZAGOS

Gerardo Laveaga en sus primeros meses como presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) es quien más recursos de revisión tiene acumulados, pero también es quien más resoluciones ha aprobado en el Pleno. Mientras que la comisionada María Elena Pérez-Jaén es quien registra menos recursos rezagados acumulados y sus compañeros Ángel Trinidad Zaldívar, Jacqueline Peschard y Sigrid Arzt, mantienen casi el mismo promedio en el número de rezagos. Según las estadísticas del órgano de transparencia Laveaga Rendón ha acumulado del 1 enero al 31 de mayo pasado, 248 casos; de los cuales, 207 corresponden a recursos de revisión de acceso a la información y 41 de protección de datos. Le sigue el comisionado Trinidad Zaldívar, quien tiene rezagados 178 recursos, 149 de acceso a la información y 29 de protección de datos personales. Mientras que su compañera Arzt Colunga presenta 153 casos atrasados; de los cuales 124 corresponden a acceso a la información y 29 a protección de datos. En tanto, Peschard reportó 153 casos retrasados; 131 de acceso a la información y 22 de datos personales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 18, ALBERTO MORALES)

MANCERA Y CUÉ DAN "PALMADA" A LA CNTE

Gabino Cué, gobernador de Oaxaca; Manuel Velasco, de Chiapas, y Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, sostuvieron que por ningún motivo emplearán el uso de la fuerza pública en contra de las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Un día después de la recuperación de una escuela oaxaqueña mediante el uso de la fuerza y las quejas de los comercios aledaños al Zócalo y a Plaza de la República en la capital del país, estos mandatarios se manifestaron por insistir en la vía del diálogo con el magisterio disidente. Mancera sostuvo: "Jamás aplicaremos la fuerza para reprimir alguna manifestación", y agregó que el malestar de la población del DF por las protestas de la CNTE no ha afectado ni ha dañado su "capital político". En tanto, el mandatario de Chiapas afirmó que con los docentes de la CNTE mantendrá siempre "diálogo y más diálogo", advirtiendo que jamás hará valer el uso de la violencia ni la represión. Por su parte, el gobernador de Oaxaca afirmó que la mesa de diálogo con la Sección 22 no se ha roto a pesar de los hechos "desafortunados" que se generaron por la disputa de una escuela en el municipio de Santa Cruz Xoxocotlán que estaba bajo control de padres de familia y profesores comunitarios. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, RODOLFO MONTES Y ÓSCAR RODRIGUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE DE 2013

SE PONDRÁ ORDEN EN PROGRAMAS: SEDESOL

De acuerdo con Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), la dependencia tiene listo un plan para ordenar y ejercer control sobre el destino de los recursos para programas sociales en los tres niveles de gobierno, ya que actualmente, explicó, algunas familias cuentan con muchos apoyos y otras, que también lo necesitan, no tienen ninguno. En entrevista, Robles Berlanga asegura que con la creación del Registro Único de Programas Sociales —que se presentará en los próximos días— se integrarán los padrones federales y estatales. Además, se buscará evitar duplicidades y obtener mejores resultados en el combate a la pobreza. “Tenemos que integrar todos los programas federales y a nivel estatal, porque ahora hay familias que reciben muchos recursos y otras que no reciben ninguno, el padrón único y el nuevo registro nos van a permitir que no haya duplicidades, debemos tener coordinación entre las dependencias y actuar con base en indicadores”, explica. La funcionaria dijo que con las modificaciones ahora se tendrá un mayor control sobre el gasto que ejercen los municipios y estados, ambos tendrán que abrir sus listas de beneficiarios. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, MARIANA LEÓN)

GÉNEROS DE OPINIÓN

AYUDA DE MEMORIA/ RUGE EL PUMA/ RAYMUNDO RIVA PALACIO

Al referirse a la recomendación emitida por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en torno al presunto acoso sexual de un profesor de la institución, el autor comenta que José Narro, rector de la máxima casa de estudios, sugirió que esto surgió como una venganza política. En la disputa por la presidencia de la CNDH en 2009 entre Luis Raúl González Pérez, actual representante jurídico de la UNAM y Raúl Plascencia, quien era respaldado por Felipe Calderón, presidente de México en aquel entonces, se le aseguró a los universitarios que González Pérez iba a derrotar a Plascencia: “Plascencia fue electo como presidente de la CNDH, con un total de 78 votos, contra 32 de Emilio Álvarez Icaza, que en ese entonces presidía la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, y sólo dos de Luis Raúl González Pérez, que ya era el abogado de la UNAM. Esa cómoda victoria no lo fue así en realidad. Plascencia, que era respaldado por el presidente saliente de la CNDH, José Luis Soberanes, y por el presidente Felipe Calderón, no logró la mayoría de los votos en la primera ronda. En las negociaciones con los senadores, se le aseguró a los universitarios que González Pérez iba a derrotar a Plascencia, sin duda alguna, y sin complicaciones”. Durante el proceso de negociaciones para designar al titular de la CNDH los legisladores priístas estaban ocupados en otras cuestiones, comentó: “¿Qué fue lo que sucedió para que el actual presidente de la CNDH lo apaleara? Que en el Senado, los priístas que tenían la batuta, negociaron otras designaciones en el Tribunal Electoral con el gobierno federal, por lo cual sacrificaron a González Pérez, quien con la votación final quedó muy sentido por la forma como dejaron los priístas que lo maltrataran”. (LA RAZÓN, OPINIÓN, P. 6, RAYMUNDO RIVA PALACIO)